

Mario Epelbaum

El Dr. Epelbaum realizó sus estudios de Licenciatura en Cornell University en el área de Matemáticas, Computación y Economía. Obtuvo su Doctorado en Economía en Stanford University con especialidad en Econometría, Teoría Económica y Organización Industrial.

El Dr. Epelbaum es Investigador del Centro de Investigación Económica -ITAM.

Nora N. Garro Bordonaro

La Dra. Garro Bordonaro obtuvo su Doctorado en Economía de la Educación, Universidad de Stanford, California, 1994. Tiene Maestría en Investigación de Operaciones, Universidad de Stanford, California, 1979-80, y cursó la Licenciatura en Contador Público y Perito Partidor en la Universidad de Cuyo, Mendoza Argentina, 1964-68.

Ha sido Profesora e investigadora de tiempo completo en la UAM-Iztapalapa, desde 1974 a la fecha. Fue Profesora invitada en la FACEC de la UANL, en el período 1994-1995, y es miembro del Sistema Nacional de Investigadores.

Ha publicado 25 artículos científicos sobre temas de Economía de la Educación y numerosos artículos de divulgación. Ha impartido conferencias sobre estos temas a nivel nacional e internacional.

Felicia Marie Knaul

La Dra. Knaul obtuvo su Doctorado en Economía en Harvard University, en junio de 1995, y la Maestría en Economía en la misma Universidad, en marzo de 1992.

Sus campos de especialización son Desarrollo Económico y Laboral.

Ha tenido diversos empleos, como asesora de instituciones internacionales y nacionales, entre los que podemos mencionar los siguientes: Investigadora en la Fundación Mexicana para la Salud, (Dic. 93, Agosto, 94); Asesora del director de la Unidad de Planeación del Instituto Mexicano del Seguro Social, trabajando primordialmente en la Reforma de Salud y Guarderías, Junio de 1995 al presente.

Sus publicaciones se desarrollan en el área laboral y de capital humano principalmente.

Henry M. Levin

El Dr. Levin ocupa la cátedra "David Jacks de Educación Superior" en la Universidad de Stanford. También es Director del Centro para la Investigación Educativa (CERAS: "Center for Educational Research") en Stanford y fue el Director Fundador del Instituto para la Investigación de las Finanzas y la Administración de la Educación (IFG: "Institute for Research on Educational Finance and Governance"). Levin recibió su Doctorado en Economía en la Universidad de Rutgers en 1966. Antes

de llegar a Stanford en 1968, fue investigador economista en la Institución Brookings ("Brookings Institution").

El Dr. Levin fue profesor (Fellow) en el Centro de Estudios Avanzados en las Ciencias de Comportamiento ("Center for Advanced Studies in the Behavioral Sciences"), profesor Fulbright en la Universidad de Barcelona y Profesor Visitante Distinguido en la Universidad de Beijing. Fue presidente de la Sociedad para la Investigación de Evaluación ("Evaluation Research Society") y ganador del Premio Myrdal. Ha sido miembro y Presidente de la Dirección del Distrito Educativo de Palo Alto ("Palo Alto School Board"). El ha sido editor (1991-1994) de la Revista *Review of Educational Research*. En 1991, la revista New York Times lo nombró como uno de los nueve gestadores de los estándares nacionales ("national standardbearers") en la innovación educativa. En 1992, el Dr. Levin recibió el Premio Charles A. Dana por Logro Pionero en la Educación ("Pioneering Achievement in Education").

El Dr. Levin es especialista en economía de la educación y recursos humanos. Su trabajo se enfoca especialmente en la eficiencia de los costos, en finanzas educativas, productividad de la educación escolarizada y en el lugar de trabajo y en estrategias de inversión para estudiantes en riesgo. Ha publicado 13 libros y alrededor de 200 artículos en revistas académicas.

La mayoría de sus trabajos recientes se refieren al establecimiento de las Escuelas Aceleradas ("Accelerated Schools"), las cuales tienen como objetivo encauzar a todos los estudiantes hacia mayores logros educacionales y hacerlos académicamente aptos. Las evaluaciones de estas escuelas que él promueve han mostrado éxitos notables a muy bajo costo. En el período 1994-95 hubo más de 700 escuelas primarias y de educación media en 37 estados de E.U. dentro de su programa de Escuelas Aceleradas.

Ignacio Llamas Huitrón

El Dr. Llamas Huitrón obtuvo su Doctorado en Economía de la Educación en la Universidad de Stanford, California, 1986. Cursó sus estudios de Licenciatura en Economía en la Facultad de Economía de la UANL y la Universidad Católica de Chile, 1965-69.

Ha sido Director del Departamento de Economía de la UAM-Azcapotzalco, 1975-78. Director de la División de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAM-Iztapalapa, 1986-90. Director del Instituto de Capacitación y Educación para el Trabajo en el Estado de Nuevo León, 1993-95. Director General del Colegio de Educación Científica y Tecnológica del Estado de Nuevo León, 1994-95. Profesor invitado de la FACEC de la UANL, 1994-95. Visiting Scholar en la Universidad de Stanford, 1992-93. Profesor e Investigador de tiempo completo en la UAM Iztapalapa, 1974 a la fecha.

Ha publicado 25 artículos científicos en diversas revistas especializadas. Publicó el libro: "Educación y Mercado de Trabajo en México" en 1989, en la UAM. Coeditó el libro: "Paradigmas en la Ciencia Económica. Análisis y aplicaciones" en la Editorial Trillas, en 1981. Autor del cuaderno docente "Schumpeter y Rostow: dos enfoques del desarrollo" en 1983, en la UAM. Ha publicado numerosos artículos de divulgación en periódicos y revistas. Ha impartido un número considerable de conferencias en foros nacionales e internacionales.

Jorge Meléndez Barrón

El Lic. Meléndez Barrón obtuvo la Licenciatura en Economía en la Universidad Autónoma de Nuevo León en el período 1981-1986, y realizó sus estudios de maestría y doctorado en Economía en la Universidad de Chicago en 1986-1991. Actualmente es Candidato al Doctorado. Sus campos de especialidad son Economía Laboral, Desarrollo Económico, Economía Agrícola.

Es Director de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Nuevo León de octubre de 1995 a la fecha; fue Director del Centro de Investigaciones Económicas de la misma Facultad, entre noviembre de 1992 y octubre de 1995. Además, es titular de la "Cátedra BANORTE" de la Facultad de Economía, UANL, desde Octubre de 1993.

Ha impartido en la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Nuevo León desde agosto de 1991 los cursos de Microeconomía, Macroeconomía, Comercio Internacional, y Desarrollo Económico. Ha sido maestro del curso Finanzas Internacionales, en la División de Estudios Superiores de la Facultad de Economía, UANL, desde 1994.

Fue Profesora invitada en la FACEC de la UANL, en el periodo 1994-1995, y es miembro del Sistema de Estudios Superiores de la UANL. El Lic. Meléndez Barrón cuenta con un gran número de publicaciones sobre el tema de Capital Humano entre las que se pueden mencionar "El rendimiento de la inversión en educación en el AMM: 1990-1993", "Inversión en educación: determinantes macro, 1976-93", "El combate a la pobreza: algunas consideraciones", "Los salarios en Monterrey, ¿quién ha ganado? 1990-1994" en la revista *Entorno Económico*. Adicionalmente en la revista *Ensayos* se contienen otros trabajos como "La asignación del trabajo heterogéneo en el mercado laboral y la distribución del ingreso: evidencia para el Área Metropolitana de Monterrey", "Los rendimientos de la inversión en capital humano y la estructura de salarios, 1976-1993", "Evaluación de un curriculum de educación universitaria: estimaciones para el Área Metropolitana de Monterrey".

Carlos Ornelas

El Dr. Ornelas es Doctor en Educación por la Universidad de Stanford (1980).

Dentro de su experiencia profesional se cuenta el ser Director de Educación y Desarrollo, S.C. Ha sido Profesor del CIDE, la UNAM, la Universidad de Juárez de Durango y Profesor Visitante de la Universidad de Harvard en 1986-1987. Fue director fundador de la Comisión México - Estados Unidos del Intercambio Educativo y Cultural. Fue Asesor de los Secretarios de Educación Pública: Jesús Reyes Heróles y Manuel Bartlett.

El Dr. Ornelas ha colaborado en 12 libros y publicado 18 artículos en revistas nacionales. Es colaborador del Periódico *El Economista*. Adicionalmente, ha publicados los siguientes trabajos: *El Sistema Educativo Mexicano: La Transición de Fin de Siglo*, y *La Metafísica de la Eficiencia*.

Susan W. Parker

La Dra. Parker obtuvo su Doctorado en Yale University. Sus temas de investigación son los Mercados de Trabajo y Pobreza. Actualmente es Asesora del Director, Unidad de Planeación, Instituto Mexicano del Seguro Social, y Profesora Visitante - El Colegio de México con Financiamiento de la Fundación Rockefeller.

Sherwin Rosen

El Dr. Sherwin Rosen es Profesor de Servicio Distinguido y titular de la cátedra "Edwin A. y Betty L. Bergman" del Departamento de Economía de la Universidad de Chicago. Ha sido Director de este departamento, así como director del Programa de Graduados del mismo. Tiene a su cargo los cursos de Microeconomía y Economía Laboral en esta institución.

Rosen recibió su Doctorado en Economía de la Universidad de Chicago y fue profesor de la Universidad de Rochester antes de volver a Chicago como profesor. Ha sido miembro del Consejo Editorial de las revistas académicas especializadas más importantes en economía, como el *Journal of Political Economy*, *Econometrica*, *American Economic Review*, y otras. También ha formado parte del Consejo Directivo de la American Economic Association. Mantiene un puesto de investigador en la Hoover Institution en Stanford California y forma parte del National Bureau of Economic Research.

Como uno de los más importantes investigadores del área de Capital Humano, el profesor Rosen fue comisionado para escribir la entrada de "Human Capital" en el *New Palgrave Dictionary of Political Economy*. Ha publicado importantes trabajos sobre Esquemas de Compensaciones Laborales, Modelos de Inversión en Escolaridad, Especialización de la Fuerza de Trabajo, el Enfoque de Equilibrio del Mercado Laboral, la Teoría de las Diferencias Salariales Compensatorias, los Modelos de Precios Hedónicos (precios de características específicas de un producto), y otros temas relacionados.

Andrés Zamudio Carrillo

El Dr. Zamudio Carrillo obtuvo su Doctorado en Economía en Rice University, Houston Texas, 1985-91. Posee Maestría en Economía de El Colegio de México, 1981-83, y Licenciatura en Economía en la Escuela Nacional de Estudios Profesionales plantel Acatlán, UNAM, 1976-81.

Actualmente labora en el Centro de Investigación y Docencia Económica (Mayo 1991 a la fecha) como Profesor Investigador de tiempo completo. De Septiembre de 1992 a Marzo de 1995 fue Coordinador del Programa de Maestría en Economía. Laboró en Rice University como Auxiliar de Investigación en el proyecto "Unobservables in duration models.", y como Auxiliar en el departamento de computación. En El Colegio de México (1983-85) como Auxiliar de investigación en el proyecto "Estructura Fiscal de México." Ha colaborado en Banco de México como Auxiliar de investigación en las secciones de Turismo y Transacciones Fronterizas, Oficina de Cuentas del Exterior, Subdirección de Investigación Económica.

Ha impartido los cursos de Introducción a la Econometría, Estadística, Series de Tiempo, Econometría I, Econometría II, Macroeconomía y Microeconomía.

Entre sus publicaciones se encuentran "Tasas de retorno a la educación general y especializada del nivel medio superior", "Rendimientos a la educación superior en México: ajuste por sesgo utilizando máxima verosimilitud", entre otras.

Universidad de Chicago en 1986-1991. Actualmente es Candidato al Doctorado. Sus campos de especialidad son Economía Laboral, Desarrollo Económico, Economía Agrícola.

Es Director de la Facultad de Economía de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

El Dr. Sherwin Rosen es Profesor de Servicio Distinguido y miembro de la categoría Edward A. V. Bane. Es profesor del Departamento de Economía de la Universidad de Chicago. Ha sido Director de este departamento, así como director del Programa de Graduados del mismo. Tiene a su cargo los cursos de

Microeconomía y Economía Laboral en esta institución.

Rosen recibió su Doctorado en Economía de la Universidad de Chicago y fue profesor de la Universidad de Chicago antes de volver a Chicago como profesor. Ha sido miembro del Consejo Editorial de las revistas académicas especializadas más importantes en economía, como el Journal of Political Economy,

Economic Journal, American Economic Review y otras. También ha formado parte del Consejo Directivo de la American Economic Association. Mantiene un puesto de investigador en la Hoover Institution en Stanford California y forma parte del National Bureau of Economic Research.

Como uno de los más importantes investigadores del área de Capital Humano, el profesor Rosen fue comisionado para escribir la cuarta edición de Human Capital, en el New Strategic Dictionary of Political Economy. Ha publicado importantes trabajos sobre Estructuras de Compensación Laborales, Modelos de Inversión en Educación, Especificación de la Función de Trabajo, el Modelo de Edulcoración del Mercado Laboral, la Teoría de las Diferencias Salariales Comparativas, los Modelos de Precios Hedónicos (precios de características específicas de un producto), y otros temas relacionados.

El Dr. Carlos Ordás es profesor de Economía en la Universidad de Nuevo León.

Carlos Ordás

Andrés Zamudio Carrillo

El Dr. Andrés Zamudio Carrillo obtuvo su Doctorado en Economía en Rice University, Houston Texas, 1983-87. Posee Maestría en Economía de El Colegio de México, 1981-83 y Licenciatura en Economía en la Facultad de Economía y Estadística de la Universidad Nacional Autónoma de México, UNAM, 1978-81.

Profesor investigador y organizador de cursos de posgrado en el MANU de la UNAM. Profesor investigador en el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) de México, 1987-91, como profesor investigador de tiempo completo. De septiembre de 1992 a marzo de 1993 fue Coordinador del Programa de Maestría en Economía. Trabajó como Auxiliar de Investigación en el departamento de computación.

El proyecto "Unobservables in duration models" y como Auxiliar en el departamento de computación. En el Colegio de México (1983-87) como Auxiliar de Investigación en el proyecto "Estructura Laboral de México. Un estudio de las diferencias salariales comparativas en las sectores de Turismo y Transacciones Financieras, Comercio al por Menor, Distribución de Bienes de Consumo y Economía.

Impreso en la
Imprenta de la Facultad de Economía
Universidad Autónoma de Nuevo León.
Se tiraron 400 ejemplares.
Monterrey, N. L. México. Octubre de 1996



FACULTAD DE ECONOMIA
Centro de Investigaciones Económicas

Segundo Encuentro Internacional

**Capital Humano,
Crecimiento,
Pobreza:
Problemática Mexicana**

Biblioteca Central Magna Solidaridad
Ciudad Universitaria, UANL
2 y 3 de noviembre de 1995